

Madrid: Un mes, UNA peseta.—Provincia: Trimestre, CINCO pesetas.—Portugal: Trimestre, SEIS pesetas.—Países comprendidos en la Unión Postal: Trimestre, DIEZ pesetas.—Demás países: Un año, SESENTA.

Número suelto, 5 céntos.—25 ejemplares, 75 céntos.

TELÉFONO 697 **Madera, 8** TELÉFONO 697

REDACCION, ADMINISTRACION, TALLERES

FARSA UNIVERSAL

Manejos ingleses.—Carta de Barcelona

EL PAIS

TIRADA DE AYER 52.930

FARSA UNIVERSAL

Eramos pocos y, como podía haberse salido un fórnico, nos ha salido un gobierno suplementario; una especie de propina ministerial con que nos obsequia el silvelismo prodigo siempre en novedades inauditas.

Parecía que con los ministros efectivos tendríamos bastante y aun nos sobraba; pero los silvelistas no piensan así, y nos proporcionan por eso una joroba gubernamental como si con un solo Gabinete, y de menor cuantía, no ocurriésemos ya bastantes jorobados.

Sin duda los primates del silvelismo opinan como el general famoso, que si un Gabinete no alcanza, deben dispartarse dos Gabinetes y así junto á Sánchez de Toca, Ramos Izquierdo, Ugarte y demás ministros nos instalan, de nuevo, tal vez en clase de tutores ó curadores á Silvela, Dato y Gasset.

Porque para colmo de colmos, los consejeros de los consejeros «que es cuanto un hombre puede ser», según cantaban en Andriana An got, son los miembros ministros que salieron violentamente del Gabinete hace un par de semanas. Por lo visto, eso de los medios malos no es monomanía particular de Silvela, sino canon del partido y aún puede que programa de gobierno. Para los silvelistas una crisis es un viaje de recreo y al salir del Gabinete toma billete de ida y vuelta. No creen, sin duda, en la posibilidad de descarrilar.

Y en realidad hacen bien en ser tan confiaditos. El pueblo español ha dado suficientes pruebas de mansedumbre para que, á su costa, puedan unos cuantos vividores hacer calendarios impunemente y disponer á su antojo de la Patria como quien dispone de un país conquistado.

Sin eso, los lanzados del poder en la última crisis, serían por lo menos más cautos y celebrarían sus reuniones, concives ó consejos previos en lugar que no fuera la Presidencia del Consejo de ministros. Temerían al ir á ella encontrarse con alguien que ó les impidiera la entrada ó de lo contrario, una vez dentro, les hiciera salir á puntapiés. Cuando nada temen es que saben «con quien se gastan el dinero.»

Pero de todos modos, por el bien parecer, porque hay gente de fuerza, deberían los dos grupitos de consejeros, losidos y los venidos, guardar un poco mejor las formas y no dar al vecino el espectáculo de un ministerio que dimite nada menos que á consecuencia de una gravísima infracción constitucional, según uno de los dimitentes, y sigue, no obstante, gobernando á medias con los infractores de la Constitución.

Quien tal vez, por poco enterado que esté de nuestro actual modo de ser, se percataría inmediatamente de cosas que, aun sabidas por todos los españoles, no deben ser divulgadas, porque para algo se dijo aquello de que la ropa sucia, debe lavarse en casa. Con sólo ver salir de la Presidencia del Consejo de ministros en día de Consejo á Silvela, Dato y Gasset, el más porro que al punto en la cuenta de que los tres vendidos continúan gobernando, y de que la última crisis en particular, como toda la política de la restauración en general, fué una farsa burdamente preparada y fácilmente visible al menor análisis.

Y descubriendo tanto la bilaza, no es, ni mucho menos, como se regenera la nación, ni como se restaura el crédito de España en el extranjero. ¿Qué crédito va á conceder nadie á un país en que los gobernantes se arrojan á tanto y el pueblo aguarda como el más paciente de los corderos?

Porque en realidad, mirando el curiosísimo espectáculo que nos dan los señores Azcárraga, Silvela, Dato y Gasset, conferenciando á cuatro minutos antes de reunirse los ministros, ó digamos las contrafuerzas de ministro, no se sabe quien bate el record de la poca... aprensión: si los políticos que dimiten y á los quince días, sin que ningún suceso lo justifique, vuelven á ocupar de consejeros más ó menos públicos de la corona, ó el pueblo que ve esas cosas impasible y deja hacer á los que le han traído al miserable estado en que se encuentra.

Y lo de la poca aprensión puede hacerse extensivo á los ministros que legalmente lo son, es decir, á los que cobran y se avienen á gobernar con falsilla y á darnos el curioso y extraño dinario espectáculo de un consejero aconsejador.

Salir del gobierno provocando una crisis que pudo y debió pasar un cambio absoluto de política y que además determinó, aparentemente al menos, una profunda excisión en el partido gobernante, y reanudar á los pocos días, con antifaz ó sin él, los Consejos de ministros en el mismísimo sitio donde antes se verificaban, es como inaudito de frescura; pero ¿cácomo le va en zaga entrar en un gobierno en clase de figura decorativa y acaso no vence á ambas cosas la tranquilidad con que los gobernados le vemos y sufrimos?

Verdad es que la actitud del país resulta cada vez justificada. Al país le han hecho excepción á puro de desengañado, y no ve por ninguna parte salvación. ¿Qué ha de hacer contra la farsa silvelista si, para librarse de ella, sólo ve á mano la farsa sagastiana y, un poco más lejos, otras farsas semejantes?

Vivimos en plena farsa universal y contra lo sólo hay un remedio.

Un remedio que nosotros recomendaríamos inmediatamente si hubiera burocrata capaz de despacharlo.

Manejos ingleses

(Por telegrama) (De nuestro corresponsal) Una opinión.—Siempre ambicionando el Oro inglés. Londres 7 (3,45 t.)

El Daily Mail publica esta mañana un telegrama de Madrid anunciando que en las altas esferas gubernamentales, y aunque sobre ello se guarda profunda reserva, se tiene la convicción de que el movimiento carlista actual está secretamente protegido y sostenido por Inglaterra.

Muchos hombres políticos afirman que desde la campaña hispano-americana, Inglaterra desea ardientemente la posesión de las Canarias y de las Baleares.

Un periódico francés indica que existe la seguridad de que importantes cantidades destinadas á sostener la causa carlista, han sido suscritas en Londres.

El viaje hecho recientemente por dos consules, uno americano y otro inglés á las Islas Canarias, no ha tenido más objeto que tomar sobre el terreno datos é informes preciosos y detallados.

Se asegura además que el viaje emprendido por Mr. Chamberlain por el Mediterráneo, tiene por único objeto asegurarse por sí mismo del papel que Gibraltar y Malta podrían jugar en caso en que se produjera en España un levantamiento general.

Regidor

EL VIAJE DE KRUGER

(Por telegrama) (De nuestro corresponsal) Esperando al presidente.—Preparativos en Marsella.—Entusiasmo. París 7 (2,15 t.)

Con los incidentes de la inaugurada campaña parlamentaria, comparten el interés público las noticias del viaje de Kruger y de su próxima llegada á Francia.

En todas partes es grande el entusiasmo con que las poblaciones se preparan á recibir al simpático y venerable presidente.

En Marsella, se hacen grandes preparativos y puede asegurarse que el desembarco de Kruger revestirá los caracteres de una inmensa manifestación.

Lo saludarán lo mismo en Marsella que en cuantas poblaciones recorra en su viaje. Sociedades militares de toda Francia, muchas de las cuales se dirigen á Marsella desde los más remotos departamentos del Norte.

Son numerosísimas las comisiones que hay en la actualidad en Marsella aguardando muchas más.

Hasta de Noruega y de Rusia han llegado comisiones.

La prensa de París da por seguro que mister Kruger desembarcará en Marsella.

En esta población se trabaja, como he dicho, sin descanso.

Muchos Circulos y establecimientos públicos y privados empavesarán sus balcones.

Los comerciantes venden ya por las calles fotografías de Kruger, tradiciones del himno boer, y esias en honor del presidente, alfileres de corbata y otros objetos de capricho en que se representan los rasgos del anciano y valeroso Kruger.

En el hotel que ocupan los ministros del Transvaal y el doctor Leyds, se reúben ya centenares de despachos oficiales, lo cual hace suponer cual será el entusiasmo cuando se conozca el día de la llegada.

La prensa francesa indica que el gobierno francés, que con tanta frecuencia envía delegados á recibir á cualquier príncipe ó rey extranjero, debía en esta ocasión hacer, por lo menos, lo mismo.

En resumen: la explosión de simpatía con que Francia acogerá la llegada de Kruger, no puede ser ni más sincera ni más espontánea.

Lapuya

El "Pelayo"

Esta mañana á las diez y media arribó á este puerto elacorazado Pelayo.

El comandante del buque Sr. Heliez, salió á tierra inmediatamente, visitando al capitán general.—Mencheta.

Un general preso.—Paseo militar. Barcelona 7 (10,58 m.)

Ha ingresado en las prisiones militares, proscrito de Esluga de Francolí, Juan Barbat (s) Parisaur, titulado general en jefe de la provincia de Tarragona.

Ha sido conducido por un teniente y una pareja de la Guardia civil.

Ha marchado á Moncada, dando un paseo militar, el regimiento de Dragones de Numancia.—Mencheta.

Otro hallazgo. Barcelona 7 (7,40 n.)

La columna del regimiento de Navarra, que opera en las inmediaciones de Igualada, se ha apoderado de veinte Remingtons, bayonetas y correaje que se hallaban escondidos en un cavernal.—Mencheta.

Batas "dum-dum."—Otro paselo.—A la cárcel.—En favor de los detentados. Barcelona 7 (7,52 n.)

En el Parque de Artillería acaban de ser reconocidos los proyectiles encontrados por el teniente de la Guardia civil, Sr. Tudela.

Varios de los cartuchos estaban cargados con balas dum dum.

Mañana efectuará un paseo militar el batallón de cazadores de Figueras.

Ha ingresado en la cárcel Juan Atoms, detenido en Pobla Montorises.

El Capitán general ha recibido la visita de varias comisiones, que se interesaron en favor de varios de los detentados por la intentona carlista.—Mencheta.

Obreros detenidos.—Agitación en Granollers. Barcelona 7 (8,5 n.)

Han sido detenidos el presidente y el secretario de la Sociedad obrera de Granollers.

En este punto reina alguna agitación.—Mencheta.

Noticias de Manresa.—Detenenes.—La tranquilidad de siempre.—¿Qué pasa en Granollers? Barcelona 7 (9,46 n.)

Dicen de Manresa que han sido detenidos allí Domingo Ferrera, radactor de El Estándar, y Mowessan y José Coll, alcalde de la cárcel de aquella población.

En Manresa reina tranquilidad aparente.

Las noticias que llegan de Granollers son muy pesimistas.—Mencheta.

Telegramas oficiales. Barcelona 7 (12 t.)

Capitán general á ministro: Esta madrugada, Guardia civil ha recogido en San Gervasio, ó sea enancho de esta ciudad, tres cajones de municiones que eran de las preparadas para los carlistas.

He recibido parte de la columna de Berge, que, subdividida en fracciones, ha recorrido caseríos y masías, sin novedad, suponiendo que los de la partida andan dispersos.

Berona 7 (12,40 m.)

Gobernador á ministro: Por orden del capitán general he detenido y enviado á Barcelona al abogado de esta capital D. Juan Pinguet, conocido carlista.

Lo he registrado el domicilio, encontrado pas papeles y efectos, ninguno de los cuales le comprometen.

Un registro.—Detenón de un abogado. Gersa 7 (6 m.)

Publicado en nuestra edición de provincia.

La policía ha practicado un registro en casa del abogado D. Juan Pinguet, persona muy significada por sus ideas carlistas.

El registro domiciliario no ha dado resultados positivos.

El Sr. Pinguet ha sido detenido, enviándosele á Barcelona á disposición del general Delgado.—Corresponsal.

Valencia

Carlista desertor. Valencia 7 (4,5 t.)

Conducido por la Guardia municipal de Játiva, acaba de llegar, habiendo quedado á disposición del gobernador, un joven de diecinueve años, el cual formaba parte de la partida carlista de Alicante.

El detenido se llama José Navas Alba y es natural de Madrid.

Muestra temoroso de caer en poder de los carlistas, de cuya compañía huyó por presiones, taras al alcalde de Játiva.

Refiere detalles muy curiosos acerca de los movimientos de la citada partida de Alicante.—Mencheta.

Lo que dice un prisionero. Una partida de 150 hombres. Valencia 7 (5 t.)

El joven José Navas, detenido en Játiva por la Guardia municipal, ha dicho que hace algunos días se unió en Castilla á la partida que capitaneaba Ramos Izquierdo.

Este molero carlista estaba compuesto por más de 150 hombres, casi todos ellos armados con fusiles Mészery.

Ha dicho también el prisionero que en la sierra de Oros se dispersaron once hombres de la partida y que ésta continuó su marcha hasta la sierra Mariola, en cuyo punto desertó estando de continua.—Corresponsal.

LOS CARLISTAS EN CAMPAÑA

(Noticias postales y telegráficas de nuestros corresponsales)

Desde Barcelona

Cataluña

(Cartas de nuestro redactor corresponsal)

Estado actual de levantamiento.—Batallas de las partidas.—Carlistas hostiles en la zona.—La opinión en Barcelona.—Las autoridades tan... autoridades.—El mapa militar.—De buena noche.—Fuga de carlistas.—San Carlos.—Cuentos tártaros.—Un plan.

El movimiento carlista en Cataluña es importante; las partidas aumentan, nutrese á diario su contingente y se preparan para dar un golpe de mano.

Las autoridades de Barcelona siguen sin enterarse de ello.

Con absoluta certeza se conoce la existencia de cuatro grupos, cuya fuerza varía entre 25 y 150 hombres; diversos datos permiten afirmar que hay más partidas, ocultas en el monte hasta que llegue la hora de operar.

Toda la montaña está dispuesta para la lucha, y son más de tener los que aún permanecen en las poblaciones esperando, que los que están con armas en el campo.

Los cabezallas que mandan los grupos conocidos y señalados oficialmente, son personas de mucho prestigio. La Bisbal, Noy de Vallcebre y Herou Frare de Mantlleuicos, propietarios y grandes condecorados del abrupto terreno en que operan.

En Igualada, en Manresa y en Berge, no se recata nadie para decir que no hay combates, porque á las partidas no les conviene sostenerlos. Ellos esperan que se les vaya reuniendo la gente que se recluta y aguardan, seguros, en el monte. ¿Harán algo? Esta es la duda.

En Barcelona ocurre lo peor que puede ocurrir en este caso; la gente ve con indiferencia el resultado de la lucha que se aproxima, y tanto se cuida de Juan como de Pedro. «¡Venga lo que viniere, no hemos de estar peor!, dicen, y se quedan tan frescos.

No se habla de otra cosa que del movimiento en todas partes, y nadie se indigna, nadie protesta contra la guerra que pudiera surgir, ni contra el silvelismo que la provoca.

Profetas de tasa reducida (0,05 la palabra) han traducido este lamentable estado de indiferencia, esta falta de ideales, de fe, como una prueba segura de que el alzamiento no tiene importancia. Bueno.

En los centros oficiales tampoco creen que sea importante, á pesar de que día por día aumenta la facción.

Todos han estado en el Limbo, autoridades y opinión; nadie supo lo que se tramaba. El capitán general dijo á un redactor de La Patria al día siguiente de lo de Badalona, que se trataba de una jugada de Bolsa; así se lo telegrafió al gobierno, indubitablemente, cuando el señor Ugarte se estuvo poniendo en ridículo en Madrid y ante todo el mundo con aquello del oro francés. A la hora misma en que el general Delgado hablaba de eso de la Boia, 40 hombres daban el grito en Figols y bajaban á Aviá, treinta y tantos hombres aguardaban en las seranías de Berge, donde entraron por la noche, y la gente de Torrens, el cabezalla muerto en Badalona, se retiraban en Torre del Baró. Al día siguiente cuatro partidas, perfectamente armadas y equipadas, corrían los pueblos de la montaña, y había que enviar fuerzas del Ejército en su busca.

Puestos á hacerle todo al revés, se envió Caballería á una región abrupta, con carreteras de grandes cuevas llenas de hojas de pino húmedas, donde no pueda andar un caballo, y como si las partidas fueran cándidas y anduvieron por los caminos oficiales.

En un viejo castillo de las alturas de Montbuy estuvo alojando el Sr. Bisbal con su gente; desde allí se dominaba media hora de camino por tres sitios diferentes; alzaron todos tranquilos y bien y puede que les hiciera buen provecho.

Andan, ahora, las columnas, como los chicos que juegan en el Prado á las cuatro esquinicas; no hay carlistas en ninguna parte, en ninguna parte á que van.

Y mientras andan dando trompicones por la región, á ciegas, unas cuantas columnas, aquí al Estado Mayor lo dedica el gobierno á leer pruebas de imprenta y á buscar que anteanoche estuvieron cerca de Berge cuarenta facciosos, tomando unas copas á la salud del pretendiente, en un ventorrillo donde esperaban á un centenar de socios que no llegaron, á pesar del sitio de la cita y copas consiguientes.

Hoy ha llegado á Barcelona quien dirán ustedes? la Comisión del mapa militar de la región. De modo que ya sabemos por donde hay que buscar las partidas; por el mapa.

Lo cierto es que ni el gobernador ni el capitán general supieron lo que se tramaba hacia dos años. El suceso de Badalona les cogió de sorpresa y luego no supieron disponer nada para copar les treinta y tantos hombres de Torrens, á ocho kilómetros de Barcelona, en el Llano y con la mar de caballería en los cuarteles.

Si el plan de los carlistas—que era abrir los gasómetros de la Fabrica del Gas, dejar Barcelona á oscuras y atacar los cuarteles—llega á realizarse, quien sabe lo que hubiera ocurrido.

Monjío ilegal

LOS UBANO Y LAS ESCLAVAS

La cuestión pendiente sobre el derecho de la señora viuda de Ubaos a impedir que su hijo viva en un convento antes de cumplir los veinticinco años, va en recurso al Tribunal Supremo.

Irritados profundamente jesuitas y jesuitanes porque este negocio ha pasado a los Tribunales y por tanto al juicio de la opinión y de la prensa, que necesariamente debían serles adversas, ha llegado su furor y contrariedad al colmo cuando han sabido que la intervención del Supremo les pone en peligro de perder lo ganado con el juez y con la Audiencia, quedando vencidos ante el mundo y privado, en lo sucesivo ellos y las demás órdenes religiosas de sustraer a los padres hijos menores de veinticinco años.

Esta furor los ha hecho recurrir a la publicación de sofismas y embustes con apariencia de citas canónicas en la prensa, y al extremo de injuriar cual nunca se había visto a la señora Ubaos en su honor y en sus más caros sentimientos, tratando además de enajenarle el trato de todos sus amigos católicos.

Prescindamos de las injurias, que serán, sin duda, vengadas por cualquiera de los dos hijos de la noble dama, pues son demasiado caballeros, jóvenes, valientes, fuertes y ricos para no volver por la honra de su madre de un modo o el más ruidoso y ejemplar, cual ejemplo a sus circunvecinos; prescindamos de eso, que es personal, y digamos algo de la cuestión, precisamente en el terreno de los cánones y de las disposiciones vigentes en materia de noviciados monásticos.

Si la cuestión principal ha sido bien dilucidada por el Sr. Salmerón, estableciendo, primero: que no hay por dónde probar que el legislador incluyó el monjío y la trillería en el concepto de tomar estado, y segundo: haciendo la distinción entre tomar estado, si se fuera el ser monje, y preparar a tomarlo, pues sólo prepararse es tomar el hábito de novicia, surgen otras dos cuestiones, también de carácter esencial.

Una es si la toma de hábito se ha verificado, según los cánones y disposiciones pontificias y diocesanas vigentes, de modo que tenga todos los requisitos para ser legal.

La otra es si esas Esclavas son tal Orden monástica aprobada, en cuyo seno la profesión es legítima constituida estado, o si una simple Sociedad particular de mujeres piadosas al servicio de los jesuitas, tolerada por la Santa Sede como en período de prueba antes del estado en que merezca la aprobación definitiva.

Porque si ninguno de estos dos postulados resultara cumplido, no ya el noviciado, mera preparación al estado religioso, pero ni aún la profesión misma sería válida y constitutiva de verdadera vida monástica. Y en tal caso, tendríamos contra las pretensiones jesuiticas nada menos que lo siguiente, por orden de mayor a menor fuerza jurídica:

1.º Que el legislador español no se refiere al monjío sino al decir que exceptúa el caso de tomar estado los hijos menores de veinticinco años que dejen la casa de sus padres, sino al estado de matrimonio y al clerical, único que lleva y puede llevar el nombre de estado eclesiástico. «Los hijos casados y velados ténganse por emancipados», dice una ley de Toro, si mal no recordemos.

2.º Que aun cuando se pudiera, que no se puede, y esto es inconcuso, probar que la mente del legislador fue erigir en estado eclesiástico el monjío de las mujeres, en tal caso habría hecho lo que no hace la Iglesia y la habría usurpado sus atribuciones, este estado religioso no le constituye el noviciado, que es su preliminar, sino la profesión, y esta solemnemente hay que decir que no constituye estado definitivo.

3.º Que aun cuando ese estado lo constituyera la condición de novicia, lo que es un absurdo por ninguna canonista sustentado, como el novicio, por ejemplo, no es el matrimonio, ni lo son los esponsales mismos; en este caso el noviciado era nulo por no haberse iniciado en condiciones canónicas y legales para darle validez.

4.º y último. Que aun habiéndose observado esas condiciones, si la Orden de Esclavas no es verdaderamente monástica por ser de la indispensable aprobación de la Santa Sede, noviciado y profesión allí hechos no tienen otro carácter que el particular, sin fuerza alguna jurídica en el terreno religioso, aún cuando el Estado haya admitido esa institución entre las legales en España por una real orden, posterior a este litigio, pues se obtuvo y publicó mientras se ventilaba en los Tribunales; ya tanto llega el poder jesuitico sobre nuestros gobernantes!

Para comprender bien el sentido de los artículos vigentes, nada mejor que entrar en la legislación vigente, cuya parte principal sobre noviciados y aprobación de institutos, es como sigue:

«El ingreso en orden religioso se hace por la profesión. Cap. 4 y 22. Tit. De Regularibus, XXX, lib. III Decretales.

Requisitos para el ingreso: buena fama que debe constar por letras del Ordinario (el obispo diocesano) de origen o en cuyo territorio hubiese vivido, al menos por un año, el postulante. Const. de Pio IX, *Romani Pontificis*, 25 de Enero 1848 y otra de igual fecha *Regularis disciplina*. Según las cuales los superiores de comunidades no deben admitir a ningún pretendiente sin esas letras sobre su nacimiento, fama, edad, costumbres, vida, condición, instrucción, estar libre de censuras, deudas y de todo impedimento, etc.»

Los que ingresen en Orden monástica deben ser libres. Const. de Sixto V, *Cum de omnibus*, 28 Noviembre 1587; *Ad Romanum*, 22 Octubre 1588; y Const. de Clemente VIII, *In summa*, 2 Abril 1602. «Libertad completa» según el Concilio de Trento. Sesión XXV, cap. 13.

Según el mismo Concilio en el capítulo citado, el obispo, o su vicario por el delegado, debe explorar la voluntad de la joven postulante antes que tome el hábito y esto sólo en los monasterios exentos. Decisión de la S. C. de Septiembre 1682.

El obispo es el guardador y sealador de la clausura en los conventos de su diócesis, según el referido Concilio y otros lugares del derecho, aunque él no puede entrar sin necesidad y bien acompañado en la clausura, ni nadie según la constitución de Gregorio XIII *Dabitur*, 23 Diciembre 1581.

Respecto de la aprobación, está prohibido fundar Orden nueva en general. Cap. ult. Tit. *De regularibus*, lib. III. Decretal.

El sistema actual vigente es: que la S. C. de obispos y regulares vea las letras commendatarias del obispo o obispos de los lugares en que se haga la fundación y alabe el fin de ella.

Pasado algún tiempo se da el *Decreto de alabanza*. Después se aprueba la regla, pero provisionalmente; y cuando la experiencia ha probado su bondad y las modificaciones necesarias, se da otra aprobación por tres o cinco años y por último la definitiva.

Orden hay al presente estancada aún en el primer período a los treinta años de fundada, y aunque existen muchas nuevas, casi todas están sin aprobar ni provisional ni menos definitivamente. Que exhiban esas Esclavas las pruebas de su aprobación definitiva.

Ahora, véase como entró en las Esclavas la señora de Ubaos, escapada de su casa y seguramente no llevando letras episcopales. (¿O era cómplice el obispo en la fuga? No es creíble) y sin observarse requisito alguno de los legales que a toda pretendiente aunque sea rica, cuestan meses y meses de diligencias; testigos los padres y familias de todas las monjas españolas. Ya referimos otra vez más al por menor la marcha de esos trámites legatos y costumbres diocesanas con fuerza de derecho.

Y averigüese bien, cerciórese Sr. Salmerón si las Esclavas, Orden española fundada hará unos dieciséis años por cierta jovencita caprichosa (una andaluzita muy guapa, muy del gran mundo, rica y afortunada), ha conseguido la aprobación definitiva, única que hace válidos los votos y constitutivos de estado religioso, y la ha conseguido con fecha anterior al ingreso de esa joven.

¿Qué poco han ido esas Esclavas a la Audiencia! Por algo será... porque acaso no tengan ni personalidad canónica.

Lo nulo es nulo siempre, pero cuanto más títulos tenga de nulidad, más nulo resulta y aquí militan todos los posibles... Como que es una obra de jesuitas.

VAPOR CORREO

(Por telégrafo)

Santa Cruz de Tenerife 7.—Ha fondeado en este puerto el vapor correo *Hesperides*, desembarcando una Compañía de ingenieros telegrafistas con destino a esta plaza. —*Fabra*.

La Junta Directiva del Centro Asturiano ha acordado suprimir la cuota de entrada.

Si se abre la matrícula para las clases que sostiene este Centro para los socios y sus familias.

Hoy jueves, a las nueve y media de la noche, dará en la Escuela práctica de Especialidades médicas, Montera 4, su conferencia pública de turno el profesor numerario de la misma doctor, González Campo, en la que desarrollará el tema «Nuevas ideas acerca de la patología de la hiperclorhidria».

Durante las últimas veinticuatro horas han fallecido en Madrid 53 personas.

Las defunciones a consecuencia de la viruela llegaron a la cifra de 17.

A juzgar por estas noticias, parece que la epidemia variolosa se ha recrudecido algo.

Ha aceptado la defensa del Sr. D. Salvador López Guisado el eminente jurista don Antonio Maura, en la causa que se sigue con motivo de faltas de justificación de ciertos pagos.

Han sido nombrados ayudantes del general Weyler el teniente coronel de Infantería don Federico Páez Jaramillo, y del general Segura el capitán de la misma arma D. Hermanegildo Jiménez y Fernández.

Por abandono de destino, ha sido dado de baja en el Ejército el segundo teniente de Infantería D. Dionisio Abate Ontiveros, que servía en Filipinas.

La Bolsa		COTIZACIÓN OFICIAL	
FONDOS PÚBLICOS		DI	DI 7
4 por 100 perpetuo interior			
Fin corriente	85 75	85 75	
Idem próximo	85 00	85 00	
Serie F, de 50.000 pías. nominales	85 90	85 80	
4 por 100 perpetuo exterior			
Fin corriente con numeración	80 00	80 00	
Idem próximo	80 00	80 00	
Serie F, de 20.000 pías. nominales	80 00	80 00	
Series de 10.000 pías. nominales	80 00	80 00	
4 por 100 amortizable			
Serie E, de 25.000 pías. nominales	0 00	00 00	
D, de 12.500	00 00	00 00	
C, de 2.500	78 25	78 25	
B, de 2.500	00 00	00 00	
A, de 500	00 00	00 00	
No difiere de las series	78 25	00 00	
Bonos del Tesoro			
Obligaciones 5 por 100 vencimiento 31 Diciembre 1890:			
Serie A, de 500 pesetas			
B, de 5.000			
Obligaciones sobre Aduanas 6 por 100			
Idem hasta 10.000 pesetas nominales			
Deudas de Ultramar			
Billetes hipotecarios de Cuba de 1888	82 25	82 25	
Idem hasta 10.000 pesetas nominales	82 25	82 25	
Billetes hipotecarios de Cuba de 1890	82 25	82 25	
Obligaciones de Filipinas, 8 por 100	82 25	82 25	
Obligaciones de Filipinas, 5 por 100	00 00	00 00	
Idem hasta 10.000 pesetas nominales	00 00	00 00	
Bancos y sociedades			
Océanos hipotecarios al 5 por 100	101 00	101 00	
Id. id. al 4 por 100	100 00	100 00	
Acciones del Banco de España	57 00	56 00	
Compañía Arrendataria de Tabacos	337 00	336 00	
Sociedad Anónima de Cambril	090 00	089 00	
Cambios			
París a la vista	38 35	38 35	
Londres a la vista	164 00	164 00	

Teatro Real

De la terminación de las obras depende la fecha definitiva de la inauguración de la temporada, que probablemente se verificará el día 12 o 14 del presente mes.

El coro italiano, que anteaer embarcó en Génova, es esperado en Madrid pasado mañana. Al mismo tiempo llegarán el maestro Campanini; Eva Trazzini; Elisa Bruno, la aplaudida contralto; Irma Tiznot, una rusa de excepcional belleza y de talento artístico, sancionada en los grandes teatros de Europa; Lanzoni, Lunardi y Carlos Buti.

Los ensayos empezarán al jueves en *grande toilette*, y las Academias de canto y baile funcionan con perfecta regularidad, al mismo tiempo que los estudios preparatorios de las segundas partes, bajo la dirección del maestro Canaló.

Las obras en estudio, y que constituirán el programa de la primera quincena, son *La Bohemia* (con decorado nuevo de Amalio), *Los maestros cantores de Nuremberg* y *La Africana*, para debut del tenor Julián Biel, great attraction de la temporada, y para cuya primera representación ya casi no hay billetes, tan grande es el número de encargos hechos a la Administración.

Aida, segunda ópera que cantará Biel, y el estreno de *La Tosca*, novísima obra del feliz autor de *La Bohemia*, que dirigirá en persona los ensayos, y cuya primera representación será un verdadero acontecimiento artístico.

La Tosca se presenta en escena con el lujo y la propiedad artísticas que son patrimonio exclusivo de Luis París.

Sus tres decoraciones son importantísimas, y las lienzos ya Amalio totalmente terminadas.

La del tercer acto, que representa el panorama de Roma, al amanecer, contemplado desde la plataforma del castillo de Sant'Angelo, es admirable por todos conceptos: perspectiva, ambiente, color y grandeza, todo lo tiene esta preciosa decoración.

En este acto, al empezar, se desarrolla el famoso preludio descriptivo de los primeros ruidos del alba, en que la Ciudad Eterna desperta por una ruidosa orquesta de sus ecos de las campanas de sus iglesias y estruendada por la descarga del fosforamiento de Mario Caravattosi.

Al día siguiente del estreno de *La Tosca*, que se verificará a fines de mes, empezarán los ensayos de *Tetralogía*, de Wagner, que, como se sabe, se cantará entera esta año en el Real por el mejor cuarteto italiano que para este género ha podido reunir la inteligente dirección de Cleofonte Campanini.

Conviene recordar que para estas representaciones de la *Tetralogía* registrarán los mismos precios de abono que para el resto de la temporada, que, como ya es popular, ha sufrido considerable rebaja.

Noticias

MUEBLES BARATOS HOTEL de ventas ATOCHA, 34

Nada hay tan eficaz para calmar dolores de reuma como una fricción del *Bálsamo antirreumático de Oribe*, 2 pías. frasco. Farmacias.

La Sociedad de decoradores en papel pintado se reunirá en junta general extraordinaria, hoy jueves, a las ocho de la noche, en el local social, Relatores, 24.

En la calle del Horno de la Mata, núm. 7, segundo, se reunirá esta noche la Sociedad de albañiles El Porvenir.

Ha sido nombrado director del lazareto de Mahón D. Ramón Menéndez Roson, médico segundo del puerto de Sevilla-Bonanza.

El próximo domingo, a las tres de la tarde, se verificará la inauguración de los baños de ducha populares, en los Baños de Oriente, plaza de Isabel II, núm. 1.

Todos los días laborables, desde el 8 al 18 del actual, de dos a cuatro de la tarde, se satisfarán en la Caja de la Sección de Ultramar, situada en la planta baja del Ministerio de Hacienda, los haberes que han correspondido hasta el 31 de Diciembre de 1893 a las Clases pasivas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, que figuran en las nóminas de incidencias.

El gremio de periódicos profesionales hace saber que las listas de reparto estarán expuestas a los agraciados, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde, todos los días hábiles desde el día 9 hasta el 14, en las oficinas de la *Gaceta Mercantil e Industrial*, Espoz y Mina, 17, segundo.

El juicio de agravios se celebrará el jueves 15, en el Circo Mercantil a las seis de la tarde.

El próximo domingo se verificará en la plaza de toros de Tetuán una fiesta tauromacina. El andaluz Sr. Millá hará su presentación en carrera de resistencia alrededor del rueda contra dos caballos, hasta rendirlos.

Terminado este número del programa se lidiarán cuatro toros, de una acreditada ganadería, que serán estoqueados por Galito de Valencia y Serenita de Madrid.

La obra elegida para su representación en el elegante coliseo de Apelo se titula *La mujer de Claudio*, original del insigne dramaturgo Alejandro Dumás (hijo).

El debut se verificará el martes próximo.

ESLAVA.—Esta noche, moda, se pondrá en escena las aplaudidas obras *El fondo del baul*, *La alegría de la huerta* y *Lucha de clases*.

CONCIERTOS VISCASILLAS.—En la segunda quincena de este mes dará dos conciertos en el elegante teatro de la Princesa el notable violinista Manuel Viscasillas; en ellos el público de Madrid tendrá ocasión de oír *Bacará*, de Rubinstein, transcripción notable hecha por el joven artista.

Los conciertos serán dirigidos por el laureado maestro compositor D. Eduardo Viscasillas, quien dará a conocer, entre otras obras suyas, la serenata *Noche de Venecia*. También figurará en el programa la *Marcha heroica*, última inspiración del maestro zarzuela.

Estos conciertos se verificarán por la tarde, a las cuatro y media, en día no festivo. Queda abierto abono para estos conciertos en la camaradería del teatro de la Princesa, de tres a cinco de la tarde.

COMEDIA.—El sábado próximo, con la veintidós representación de la comedia *Los galates*, se verificará el beneficio de sus autores, los Sres. Álvarez Quintero, que tan gran triunfo ha valido a éstos y a la Compañía por su admirable interpretación.

UNA OBRA DE SELLES.—Leamos: «D. Eugenio Selles leerá en la próxima semana a la Empresa del Teatro de la Zarzuela una obra que acaba de terminar, y para la cual está escribiendo la partitura el maestro Vives.

VIVOS CONQUISTADORES.—Anteanoche se celebró en el Teatro Cómico la repuesta de la preciosa zarzuela original del Sr. García Plaza, *Los conquistadores*, que fué tan aplaudida como la noche de su estreno.

JARDÍN DEL BUEN RETIRO.—Juegos olímpicos (primer concurso). Desde el domingo 11 al 18 del corriente, marchas de resistencia, velocidad, saltos, elevación y lanzamiento de pesos.

Ejercicios colectivos y luchas romanas, por los alumnos de los asilos y gimnasios de Madrid.

El Jardín se hallará abierto de las ocho de la mañana al anochece.

Entrada general 50 céntimos.

PARÍS.—Esta noche se verificará en este teatro la repuesta de la zarzuela en cuatro actos *Carman*, que ha sido ensayada y dirigida por D. Guillermo Cerceda y será presentada con toda propiedad.

En la referida obra toman parte las típias señoritas Gurina Romaña y Concepción Jorgé; señora Pérez de Isaura, y los Sres. Casarín, Valentín González, Hervás, Gamero, Lara, Rubio y Vera.

La orquesta estará dirigida por el maestro D. Guillermo Cerceda.

DE TEATROS

Novidades para esta noche

ESPAÑOL.—Estreno en Madrid del drama en cuatro actos y en prosa de D. José Echegaray, *El loco Dios*.

COMICO.—A segunda hora estreno del boceto de comedia *Los vitales*, de los Sres. Cedeña y Varla.

ELBONORA DUSE.—Hoy quedará definitivamente cerrado el abono para las seis únicas funciones de la eminente actriz Eleanor Duse.

FUNCIONES para hoy

ESPAÑOL.—El loco Dios (estreno).—El dragoncillo.

COMEDIA.—Los galates.

PRINCESA.—La reina y la comedia.—Las comodinas.

ARCA.—El bigote rubio.—Dulces memorias.—El guante blanco.—Segundo acto.

PARÍS.—Carman.

ARCA.—El estreno.—Pasa la frescachona.—El motelo.

A.—El barquillero.—El granoto.

ARMAROLA.—La balada de la luz.—El guitarrico.—La Trempanica.—El baile del zulo.

VALERIA.—El fondo del baul.—La alegría de la huerta.—La lucha de clases.—El cabo primero.

VALERIA.—El capitán Menéndez.—Las violas.—La estudianteina.—Don Gonzalo de Ulloa.—Cambios operarios.

VALERIA.—Los cocineros.—Las marchas de César.

VALERIA.—El monólogo «Una Estrella».—Los apañados.—Los molinos.

VALERIA.—Gala de actualidad.—(Alcalá 4).—Estrío grandioso en «B» la hermosa miss Lety Pitt.—Nuevos melodiosos transformistas por Frigidio portugués.—Empedrado de París.

EXPOSICIÓN IMPERIAL (Alcalá, 36).—Abierta de 3 de la tarde a 12 de la noche.—Se exhibe desde hoy la preciosa colección de vistas titulada *Vistas de Lourdes* a Montserrat.

Relaja extraordinaria: Entrada, 25 céntimos.

TEATRO JAPONÉS (Alcalá, 39).—Todas las noches notable espectáculo por secciones.—Art.—Miles. Berlín (Francia).—Wallau.—Calli.—Baiter españoles.—Hermanas Imperio.—Domedel.—Ponografía.—Otras curiosidades.

VALERIA IMPERIAL.—Carrera de San Jerónimo, 14.—De tres de la tarde a once y media de la noche. Domingos y días festivos de diez de la mañana a una de la tarde.—Panorama Venecia, Milán y Pisa.—Cincoenta vistas artísticas.

VALERIA IMPERIAL.—Caballitos movidos por el viento.—Todos los días, de cinco de la tarde a once de la noche.—Los festivos de cinco a diez de la mañana y por la tarde.—Folios VI, I.

Grandes regalos a los niños.

Impreso en rotativa de la casa ALBERT de Fuentelapuente y Esterotipia de El País, Madara 3

brá llevado a donde nunca podré encon trarla. No me cabe duda, lo mejor será matarme.

Mas, pensándolo un poco, añadí:
—Pero después de acabar con un par de estos canallas.

Y en seguida se le ocurrió una idea:
—Si yo consigo arrojar al cochero del pescante, se detendrán los caballos, si los caballos se detienen el coche quedará estancado en medio del camino, como un barco encallado en la arena, entonces el primer transeunte sentirá el deseo de saber lo que sucede dentro de este coche y si no encuentra la manera de abrirlo, romperá los cristales de las ventanillas y hablará conmigo. ¿Cómo no he pensado antes en este recurso?

Podía suceder, en realidad, que este proyecto le hubiese concebido algo tardíamente, porque cuando Alejandro pensó en él, el carruaje comenzaba a rodar en un suelo más suave que el empinado.

—Estoy en el campo. Luego ya es tiempo de ensayar mi plan. Si falla el primer tiro, me queda el segundo, y con la calata del revolver podré romper el cristal de uno de estos canallas.

Sacó el revolver nuevamente del bolsillo y se puso a calcular la dirección hacia donde debía apuntar para colocar una bala en las espaldas del cochero que ocupaba el pescante.

Precisamente había imaginado que la madera del coche no era muy espesa y no debía resistir un proyectil disparado desde tan cerca.

Solo se trataba de apuntar bien. Alejandro sentía tener que cargar su conciencia con la muerte de un hombre, pero creía estar en el caso de legítima defensa y además el muerto, probablemente sería inglés.

Se levantó a medias, colocando una

rodilla sobre la banqueta y cogiendo el revolver con las dos manos para que el movimiento del carruaje no hiciese desviar la bala, dirigió el cañón de abajo arriba y disparó.

Un grito ahogado siguió de cerca al disparo, luego oyó la caída de un cuerpo. Evidentemente el golpe no había sido en vano.

Al mismo tiempo sufrió el coche una violenta sacudida como si los caballos espantados se hubiesen encabritado, y después de varias oscilaciones bruscas, cesó todo movimiento.

El coche se había parado.

—¡Vive Dios! exclamó Alejandro, medio ciego y asfixiado por el humo acre de la pólvora. Me parece que he dado en el blanco. Ahora sólo se trata de que haya un alma caritativa que me saque de aquí.

Cuando se disipó algo el humo estaba abierta una de las portezuelas. El alma caritativa que invocaba venía a socorrerle a tal vez la saudida había sido tan violenta que la puerta saltó de sus goznes.

Alejandro no tuvo tiempo de hacerse tal pregunta.

Lo importante era salir lo más pronto posible de aquella jaula y de alejarse a todo escape.

Por toda precaución enarboló el revolver con la mano derecha, abrió el corta-plumas y se lo puso en la mano izquierda, y se preparó a saltar.

Por fuera la obscuridad era profunda y el silencio sólo estaba turbado por los gemidos sordos que probablemente lanzaba el cochero, que debía haberse caído pocos pasos atrás.

Era el momento de aprovecharse de las circunstancias para huir.

LIBRO SEGUNDO

Inglaterra en poder de los judíos

CAPITULO I

Alejandro preso, libre, preso de nuevo, juzgado, condenado a la horca... y lo que sigue:

La escasa claridad que penetraba en el carruaje le permitía solamente reconocer que caminaba por sombríos callejones.

Por lo visto, se trataba de un raptó en toda regla.

Pero ¿quién lo hacía?

—Fanny, la romántica Fanny, despaohada por el abandono de horas antes?

Alejandro sabía que se había hecho querer de la muchacha.

Mas ¿cómo iba a combinar semejante raptó una pobre doncella?

Además Alejandro desconfiaba de lo misterioso y en materia de aventuras sólo gustaba de las que veía claramente. Volvió a buscar la manera de salir del coche, pero faltaba el picaporte y el cordón de aviso.

El coche se paró a uno de esos jugetes que se dan a los niños para divertirllos, en los que hay un cajón que sólo se abre tocando cierto punto en donde está el secreto.

Solo que Alejandro se encontraba en el interior de la caja y no se divertía ni mucho ni poco.

Cuando al cabo de muchas pruebas vió que el coche no se abría de ninguna manera, después de dar vueltas a los macabros asientos, tuvo que confesarse la triste realidad.

—Me han cogido como a un tonto, prometiéndome la libertad de Olimpia. ¿Y quién ha podido hacerlo?

Al principio no se le ocurría respuesta alguna a esta pregunta.

Después empezó a decirse:

—El individuo que me ha hecho montar en este coche me ha dicho que es un antiguo cómplice de Brown. Brown ha sido de la comisaría media hora antes que yo. En ese tiempo ha podido combinarse este plan con sus cómplices. ¡No hay duda! Este raptó es cosa de Brown. ¡Buena me espere en poder de ese bandido!

HOTEL DE VENTAS

A los centros productores de España y del Extranjero

Autorizado en debida forma, el Hotel se encarga de retirar de las estaciones los géneros que quedan por cuenta de los interesados y venderlo en pública subasta ó al contado reservándose tan solo el cinco por ciento como interés de venta.

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los hoteles de ventas se hacen necesarios en todo país civilizado, á pesar de sus detractores y falsos imitadores, porque facilita la transacción noble entre el comprador y vendedor. A las familias que lo necesitan en el acto, EL HOTEL DE VENTAS LES ADELANTA EL 25 POR 100 DEL PRECIO en tasación convenida, y asegura venta de todo en el término de tres días.

Ventas al contado, con precios fijos, todos los días de 8 de la mañana á 8 de la noche

El Hotel de Ventas compra también á los particulares que lo soliciten, al contado, muebles y toda clase de objetos.—Horas de oficina, de 9 á 12 y de 3 á 5.—ATOCHA, 31

SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA

34, Atocha.-Teléfono 860.-Atocha, 34

MADRID

GUARDA-MUEBLES PÚBLICO

Para concertarlo, envíen una relación exacta y cumplida de los muebles que deseen guardar
Director Técnico, D. Antonio Gil.



CAPAS

Capas, á 10, 12, 15 y 17 pesetas. Superiores, gran colección, desde 20.
Capas azules y verdes con cintas caladas, gran moda, y embozos terciopelo novedad, á 25 pesetas.
16 Capas bordadas y Preciosos dibujos y paños especiales á 75 pesetas. Embozos, un millón de clases, desde una peseta.

43, Ancha San Bernardo, 43

TRAJES

DE GRAN LUJO

Buenos forros y de abrigo, confección irreprochable á 25 pesetas. Inimitables cheviots, inmenso y variadísimo surtido para elegir, desde 30 pesetas.
Primeros en Madrid en géneros para jutos, desde 25 pesetas.

Interesa visitar esta sastrería

43, San Bernardo, 43

GABANES

Ultimos modelos, géneros especiales y forros superiores de puro invierno, desde 25 pesetas.

RUSOS, prenda de gran abrigo después de las capas, grandes novedades, desde 30 pesetas. Pantalones en todas formas, clases y dibujos, desde 8 pesetas.

SASTRERIA CUADRADO

43, San Bernardo, 43

LEVITAS

Fracs, chaqueta, smoking y otras prendas elegantes, se hacen 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.
Todo á la medida, lo-to garantizado.

43, SAN BERNARDO, 43

(Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)
NOTA IMPORTANTE.—Se recomienda al público, en su obsequio, no confunda esta casa con otras inmediatas que quieren imitarla.

43, Ancha San Bernardo, 43



EMULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable) Con 80 por 100 aceite hígado bacalao, glicerofosfatos ó hipofosfitos.—Recomendada por Colegio Médico de Barcelona; analizada por el Dr. BONER, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid.—Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escorbútos, laringitis, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, glicósina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable á embarazadas y niños, aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida blanquísima inalterable. De venta en las farmacias.

Dinero

Por alhajas, ropas y papeleras de Monte de Piedad, Interés de 7 al 1 por 100.

Ventura de la Vega, 11, p.

El Estómago Artificial

Ó POLVOS DEL DR. KUNTZ

Este Remedio, bajo la forma de polvos, puede titularse maravilloso por lo radical de sus curaciones, y sus componentes están combinados con arreglo á la última palabra de la ciencia. Todos los enfermos se curan, por crónica que sea la dolencia. Nunca falla. Triunfa siempre, aun en los casos más rebeldes. Enfermos hay que se han curado con una sola caja. Comprobado este remedio en la clientela privada de distinguidos médicos, podemos asegurar el éxito cada vez que se tome. No daña, por mucho que se use. No hay Diarreas, Gastralgias ó Diarreas que resista al «Estómago Artificial». Cuando han fracasado todos los demás digestivos el único remedio positivo que puede devolver la salud es «El Estómago Artificial ó polvos del Dr. Kuntz».

CURA las diarreas estomacales en sus diferentes formas (atónicas-catarrales, catarral) y la dilatación de estómago, haciendo desaparecer el peso en el estómago, hinchura, la hinción de vientre, los eructos agrios ó acedias, gases, sed después de las comidas, pesadez de cabeza, vértigos, mareos, ansiedad, soñolencia, opresión, repugnancia á las comidas, etc., bien proceda de comer alimentos pesados, exceso de alimentación, exceso de vino y alcohólicos, hábito sedentario y vida poco activa, falta de reposo después de comer ó hacerlo bajo la influencia de disgustos morales que preocupan el ánimo, ó comer precipitadamente, como los empleados, hombres de negocios, etc., y toda persona que trabaje mentalmente después de las comidas.

CURA las diarreas intestinales; cesando pronto las DIARREAS con ó sin cólicos ó pujos por antiguos que sean; hace desaparecer el olor fétido y restablece la normalidad del intestino, produciendo deposición natural; tal efecto lo realiza **El Estómago Artificial**, porque destruye los microbios productores de la infección intestinal adquirida bien por mala calidad de alimentos y de las aguas de beber, insalubridad del terreno, casa ó lugar donde se habita ó predisposición individual á infección, así todo estado catarrales debe ser tratado por **El Estómago Artificial**, el cual actúa también como preventivo.

CURA la disentería con flujo de sangre, diarrea catarral con ó sin mucosidades, por crónica que sea, evitando adquirirla á las personas que anualmente la padecen.

CURA la gastritis, gastralgias y catarro crónico del estómago, biliosidad y el estreñimiento por falta de secreción biliar, suprimiendo la flatulencia ó desarrollo de gases procedente de la fermentación del alimento en el estómago ó intestinos.

Se vende en las principales farmacias y droguerías á ptas. 7-50 la caja; 4 ptas. la media caja, y en la farmacia Gayoso (sucesor de Moreuo Miquel), Aranal, 2, Madrid, y Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona. Va por correo. Pídanse folletos.

EL ORTOPÉDICO-ESPECIALISTA ESPAÑOL

D. PEDRO RAMON EN MADRID

Recibirá de 10 á 1 y de 5 á 7 los días 11, 12 y 13 y mañanas del 14 corriente, en el Hotel Peninsular (Mayor, 43).

CURACION RADICAL DE LAS HERNIAS (quebraduras) Y DE LA OBESIDAD

Exclusiva excepcional, ÚNICA EN SU CLASE, de la Real Academia de Medicina de Madrid y facultades dictaminadas de otras varias de España y extranjero, cuatro reales privilegios y dos marcas de fábrica.

Hernias (quebradas ó reclinadas) de ambos sexos y todas edades. Señoras de vientre abultado, caído ó reclinado; las que sufren descenso de la matriz, dolores lombagos ó abdominales, y las en cinta que deseen preservar el aborto. (Se precisan Ud. de sus achaques ó estado? Quien vivir sin molestias, sufrimientos ni peligros? Dirijase á dicho señor, con la seguridad de que logrará sus deseos, para el no dan importancia á sus achaques, si tienen expresión, no deban molestarse, no pueden emplear los trabajos especiales del autor de la Ortopedia especial Ramon para quien no sabría apreciar la importancia de los mismos. Pídase el folleto que le caso Ramon da y envíe gratis. Curme, 30, 1.º, Barcelona.

EL ESCUDO DE BARCELONA

GRAN BAZAR DE ROPAS HECHAS

CASA FUNDADA EN 1860

21 y 23 — PRECIADOS — 21 y 23

Esta antigua y acreditada casa ofrece á la venta un gran surtido de ropa para caballeros y niños, con una confección esmerada y precios TAN BAJOS como puede verse en la pequeña nota de precios siguiente. Pantalones desde 2 pesetas. Trajes (idem 20 pesetas). Gabanes (idem 25 pesetas). Rusos (idem 20 pesetas). Capas (idem 15 pesetas).

21 y 23, Preciados, 21 y 23

Dinero

Del 2 al 4 por 100 por alhajas, ropas y papeleras del Monte de Piedad.

Preciados, 50

CONSULTA DE SAN JUAN DE DIOS

Enfermedades de la piel, Venéreo, sífilis, vís ueriales. De 8 á 10 y de 12 á 1, 60 cént. De 10 á 11, 2 pta. De 11 á 12, 5 pta. Calle de Sta. Isabel, 11, principal.

30 años especialista

ULTIMOS ADELANTOS

Grandes almacenes DE LA AMUEBLADORA

85, MAYOR, 85

Elegantes juegos de alcaoba estilo Luis XV, Enrique II Luis XVI y renacimiento. Comedores y despacho a la inglesa. Salones Luis XV. Gabinetes fantasía y un bien completo y variado surtido en toda clase de muebles.—Precio Fijo Exportación á provincias.—Buenos camalajes

Braguero Gibernau

Hernias (quebraduras)

Los que padecen de hernias y usan un regulador han resuelto un problema hasta la fecha irresoluble, á los incurables les basta con visitar mi casa y se convencerán, su comodidad y eficacia es indiscutible.

Especialidad en los de niño, cura pronta y radical.

Clavel, 5, tienda

NUNCA LAS CAPSULAS PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las BLENNORRAGIAS (purgaciones) GONORREAS y demás fluxos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Para evitar engaño exigir en el envoltorio exterior del frasco la marca de la casa registrada.

BORRELL HERMANOS

Puerta del Sol, 5, Madrid.

Aralit, 5, Barcelona.

Se vende en frascos de 76 capsulas con su instrucción práctica á 2 pesetas en todas las farmacias de España y América.

¿No tenéis apetito?

Pues tomar un frasco de **Bitter Vermouth** (Tórnico ó francés) ó **Ajencié de los Sres. Latorre Blanché y C.ª, San Hermenegildo, 19, dupdo.**

Gran barato de calzado

53, San Bernardo, 53, (junto á la Universidad)

Para señora, botas desde 3 pesetas; de cartera, mate ó charol, 5, zapatos, mate ó charol, 2,50; de charol, 3 Para caballeros, botas mate, 5,50; de pieza, 6; de cartera ó brodeadas, 7; de charol de 1.º 12. Para niños desde 0,50. Zapatillas y toda clase de calzado á precio de fábrica.—Se regala un par de zapatos por cada 10 pesetas de gasto.

¿Queréis comprar

trajes y casaca en 30 por 100 de descuento? Pues visitad la sastrería de Ochoa, calle del Cuervo núm. 5, final de Estudios, tienda de siete puertas, casa que puede hacer esta rebaja por comprar directo á las fábricas, además regalo á todo comprador una participación de 25 cént. por cada 5 pesetas de gasto, para la lotería de Navidad.

SE VENDE

Mi guiso de comer guantitos en latón estado, razón: San Bernardo 1128 1/2.

ESCOPETAS MARCA "JABALÍ"

del fabricante de armas Eduardo Schilling, Barcelona. Únicos depositarios, L. VIES y C.ª. Calle Bernardo, 23, BARCELONA, y SUCURSAL EN MADRID: ALCALA, 18.

ASMA Y CATARRO ESPACIO

Curadlos con **CURANTILLOS** ó **POLVOS** OPRESORES. RUMOS, NEURALGIAS. Todas Farmacias. 20, Rue de L'Éclair, París. EXCÉLSA ESTÁ FIJADA SOBRE CADA OBTENTADO.

LA PROVEEDORA

Préstamos á comerciantes é industriales

MÓDICO INTERÉS.—FÁCIL PAGO

No cobra comisión ni gastos.—Pagando antes el plazo convenido devuelve los intereses correspondientes

INFANTAS, 23, PRIMERO

EL PAIS

MADERA, 8.—TRES EDICIONES DIARIAS.—MADERA, 8

LOS MISTERIOS DE LA GUERRA DEL TRANSVAAL

A todo esto el carruaje seguía rodando velozmente y la pregunta relativa al lugar á que llevaría á Alejandro se hacía de momento en momento más penosa. Alejandro, sin embargo, no se embarrullaba.

Por el contrario, la inminencia del peligro exclamaba sus ideas y triplicaba su valor.

Se parecía á ciertos generales que combinan medianamente un plan de combate y luego recobran toda su lucidez y decisión en el campo de batalla.

Después de pensar mucho en la posibilidad de que Brown se hubiese apoderado de él para quitárselo de encima, otra hipótesis se le vino á la mente:

—¿Y si era la policía inglesa la que se instalaba de él?

Los episodios de su viaje á los montes Meluti, en busca de Olimpia eran conocidos de la policía inglesa, puesto que el agente Mr. Black detuvo á la vuelta á Van Devinter y á la negra Bata.

Este mismo agente Mr. Black estuvo anteriormente en Kimberley, cuando la conspiración tramada contra los millonarios por Van Devinter y los africanos.

Acallado lo referente á esa conspiración por órdenes en nombre de Cecil Rhodes (por qué no había seguido vigilando á Van Devinter)?

Pero Van Devinter, desde que se mudó de casa, había desaparecido.

Si Alejandro siquiera tenía más noticias tuyas que las que le daba O'Kelly.

Era probable que la policía hubiese perdido la pista de Van Devinter y que se presentara á Alejandro para que éste detestase el refugio de su tío.

—¿Pues no se llevan mal chascos!—pensó Alejandro.

Y se confirmó en su pensamiento recordando el rostro extraño de aquel hombre que le perseguía durante el día.

(Algún agente de la policía escocesa)

Pero si es la policía la que me ha apresado, ¿porqué lo ha hecho en esta forma? ¿qué necesidad tenía de apelar á estos procedimientos misteriosos?... ¿no le bastaba comisionar á un agente cualquiera para que efectuase mi detención en la forma ordinaria?... ¿Y qué querrá la policía?... Por de pronto que diste á mi tío Van Devinter, cosa que no hará, en primer término, porque no sé en donde se encuentra. Y después que hablé de la Irlanda y Libertad... Y en esto también se equivocó, porque antes me dejará hacer añicos que traicionarme á hombres tan decididos; tan tenaces y tan simpáticos...

Y cuando acababa de hacerse estas reflexiones pisose de nuevo á buscar la manera de salir del coche, pero al convencerse de la inutilidad de sus pesquisas, volvió á sus meditaciones.

—Es claro, la policía no me ha preso en la forma ordinaria, porque no quiere tratarme como á los demás detenidos. Cuando se detiene á uno habitualmente hay que dar parte á la comisaría, al juzgado y á muchas gentes, con lo que se hace preciso tratar al preso respetando la ley, mientras que operando la detención en esta forma, se me puede torturar, golpear y asesinar sin tener que dar cuenta á nadie.

Estas reflexiones habrían llevado al más profundo abatimiento al espíritu de cualquier otro prisionero. Sobre Alejandro causaron más otro efecto:

—No, no me cojerán—dijo mostrando el puño á sus invisibles enemigos, no me cojerán vivo, aunque tenga que incendiar y te malito coche.

Por desgracia, como Alejandro no fumaba, carecía de fósforos.

BIBLIOTECA DE EL PAIS

Imposible, por lo tanto, incendiar el carruaje.

Herramientas que pudieran facilitar la evasión sólo poseía Alejandro un corcublum.

Lo sacó del bolsillo y comenzó á usarlo contra la red de alambre que cubrían la ventana de la portezuela.

—Rompo la red—pensaba—rompo el cristal de la ventana y me tiro del coche. Es muy posible que no me rompa una puerca y entnces los policías que me cojan, si es que tropiezo con alguno, tendrán que emplear otros procedimientos.

Al cabo de un buen rato, después de haber roto con gran trabajo algunos alambros de la red, se convenció de que el carruaje llegaría á su destino mucho antes de que habría conseguido abrir en la red un agujero lo suficientemente grande para escaparse.

En efecto, los caballos corrían con una velocidad imposible de sostener durante largo tiempo.

Erale imposible, igualmente, reconocer el paraje donde se encontraba, pues á través de los alambros y de los vidrios solo se veían masas sombrías alternándose con extensiones más iluminadas.

El coche atravesaba probablemente arrabales donde las casas eran pocas, pero seguía dentro de la ciudad, porque rodaba sobre empedrado.

Alejandro se arrepentía entonces de no haber reparado en la dirección que había tomado el coche al tiempo de salir, pero ya era tarde para pensar en ello y se apresuró á vender caratamente su vida.

Al tomar esta resolución se acordó de su Olimpia.

(Pobre muchacha, sin conocimiento, sin sentido, completamente desprovista del uso de la razón, convertida en una niña de tres meses, y en poder del bandido Brown!

Se acordó también de que tenía un revolver en el bolsillo, pero cargado solamente con dos balas.

—¿Porqué no lo llevaba cargado del todo?

No lo sabía. ¡Otro desatino!... Pero los reproches eran perfectamente inútiles y sacando el revolver del bolsillo se cerró de que, efectivamente, sólo había en él dos balas.

Y se dijo poco más ó menos lo siguiente:

—El coche se detendrá probablemente en algún patio ó bajo algún portal. Una voz me ordenará aparme. Yo en lugar de responder dispararé un tiro sobre el primer canal que me salga al encuentro y lo mataré. Los demás regularán espantados y yo aprovecharé su indefensión echando á correr... y así... quedará probabilidad de escapar con vida. El tiro que me queda me servirá para librarme del más veloz de mis perseguidores.

—Sí, afortunadamente, pero ¿y después?... Mis dos balas no me librarán de todos ellos... ¡Estas son las consecuencias de mi falta de previsión! ¿qué me mandaba creer á ese desconocido y valiente garantía de haber sido conocido de Brown... ¿Cómo escapar á la contingencia de que la policía me someta al suplicio para hacerme declarar?

Y después de un segundo de reflexión.

—¡Bah!... me apañalaré con el corta-plumas.

Cuando se hubo formulado este triunfal proyecto, Alejandro se encontró aliviado.

—Mi tío Van Devinter ya encontrará manera de realizar sus propósitos. Yo soy muy torpe y muy cobarde para conspirador. O que me preocupa es Olimpia, pero la enfermedad de la pobre debe de ser incurable. Además, después del encuentro de esta noche, Brown se la ha